

El temporal reinante

En España.—Arribadas forzosas
EL FERROL, 6.—A consecuencia del temporal ha entrado de arribada forzosa el vapor inglés "Kenihorth", que procede de Las Palmas y se dirige a Dunquerque. El vapor griego "Diontrios", que, arrastrado por el temporal, se vio obligado a entrar en este puerto va a ser varado en el dique para proceder a la reparación de las averías que se produjo al embarrancar.

El barco había salido de Cardiff para Buenos Aires el día 30 de octubre. Aquí ha sido desembarcado el tripulante Antonio Marchar, que se encuentra gravemente enfermo.

Sigue el violento temporal
LA CORUÑA, 6.—Un violento temporal en el mar sigue azotando toda esta costa.

El vapor griego "Dorothea" ha entrado en el puerto para dar descanso a la tripulación, que se encuentra agotada a consecuencia de la lucha que ha tenido que sostener con el mar.

En Italia.—Los daños de las últimas inundaciones
ROMA, 6.—De las últimas noticias que se han recibido en esta capital concierne a las inundaciones que se han producido en varias provincias destacan los siguientes datos:

En todo el valle del Po las aguas han causado enormes destrozos. Han sido arrastrados por la corriente cinco puentes de barcos en Guatalla (Reggio, Emilia), Revere (Mantua) y tres pueblos de la región de Gonzaga.

En la provincia de Parma los ríos han tenido enorme incremento. En Casalmaggiore (Cremona), un gran puente de barcos fué roto anoche por el corriente y arrastrado luego en su totalidad.

Con la rotura de todos esos puentes han quedado interrumpidas las comunicaciones con las provincias de Cremona, Brescia y Mantua, lo cual causa grandes trastornos en el abastecimiento de aquellas comarcas.

En Plasencia, las aguas del río alcanzan ahora ocho metros por encima del nivel acostumbrado.

En el valle del Ticino la situación está estacionaria, y por haber cesado la lluvia hay algunas esperanzas de que empiecen pronto a bajar las aguas.

En Venecia también han parado las lluvias, y por ello, mejorado la situación.

En el valle de Aycio la situación ha mejorado al go.

Se está trabajando con gran actividad en todas partes para impedir en lo posible un mayor avance de las aguas, y se han adoptado medidas para poner a salvo de todo peligro a los campesinos, habiendo sido evacuadas ya, por orden de las autoridades, numerosas granjas y cortijos.

Las elecciones norteamericanas

Ultimo llamamiento a los electores
NUEVA YORK, 6.—Las apuestas acerca del resultado de las elecciones continúan estando a favor del candidato republicano, señor Herbert Hoover, en la proporción de cuatro a uno. En los círculos políticos se tiene la creencia de que el resultado será el mismo que el de las últimas elecciones celebradas, aunque la mayoría que obtenga el candidato republicano será un poco menor.

Ambos candidatos se disponen a hacer un último llamamiento a los electores norteamericanos esta noche, utilizando la radiotelefonía.

El candidato republicano hablará desde su casa de Palo Alto, en California, y su voz será llevada a todos los rincones del país, siendo el candidato demócrata, señor Smith, uno de sus auditores.

Cuando el señor Hoover dé su discurso por terminado, el gobernador del Estado de Nueva York pronunciará a su vez otro discurso, que se espera sea una respuesta al del candidato republicano. El discurso del señor Smith será igualmente radiado a toda la nación.

La política de Hoover no será la misma que la de Coolidge
WASHINGTON, 6.—Los amigos del señor Hoover, candidato republicano, declaran que éste no seguirá la política de Coolidge en la cuestión del desarme naval, las deudas interaladas y las reparaciones.

El partido comunista termina su propaganda electoral
NUEVA YORK, 6.—Anoche terminó su propaganda electoral el partido comunista con un gran mitin en Madison Square Garden.

El señor William Föster, candidato comunista a la Presidencia, manifestó que el partido obtendrá ciento cincuenta mil votos en la elección de mañana, o sea cuatro veces más que los que obtuvo en las elecciones de 1924.

Las fiestas que se preparan
NUEVA YORK, 6.—Las fiestas preparadas para mañana por la noche en toda la ciudad para celebrar la elección de nuevo Presidente de la República, sobrepasa-

rán a las que se organizan con motivo de la entrada de año.

Los hoteles y restaurantes están haciendo gran acopio de toda clase de provisiones y de líquidos refrescantes, además de elaborar los platos más delicados de la cocina americana para la celebración del acontecimiento. Con este motivo, ha sido abierto un nuevo Club en la azotea de uno de los mejores hoteles.

Bajo la dirección del millonario de Filadelfia Drexelldde, lo más escogido del mundo social neoyorquino se reunirá para rendir homenaje al vencedor.

Durante toda la noche, gran número de proyectores eléctricos, situados en los tejados de los más altos "rascacielos", lanzarán al espacio haces de luz de diversos colores, indicando los resultados de la elección.

Los gastos de la propaganda
WASHINGTON, 6.—Hasta ahora se han gastado más de nueve millones de dólares por los partidos republicano y demócrata, en favor de sus respectivos candidatos, con motivo de las próximas elecciones.

Juez muerto a tiros
NUEVA YORK, 6.—Se anuncia que el juez Thompson, del Estado de Georgia, ha sido muerto a tiros de revólver por el serf Mandray, al que había reprochado públicamente el ser favorable a la elección para la Presidencia del señor Smith.

Arnold Rothstein, gravísimamente herido a tiros
NUEVA YORK, 6.—Anoche, poco antes de las doce, fué herido de varios tiros de revólver, casi a la puerta del Hotel de Central Park, Arnold Rothstein, el más conocido de todos los jugadores neoyorquinos.

Las heridas que tiene Rothstein son de tal gravedad, que se teme fallezca de un momento a otro. El herido se ha negado a declarar.

Por las investigaciones llevadas a cabo por la Policía se cree que los disparos fueron hechos desde un "taxi" que pasó por delante del Hotel en el momento de oírse los disparos. En la esquina de la calle se ha encontrado el revólver que utilizaron los asesinos.

Información de Sevilla

Las obras de la Exposición.—El Congreso de Esperanto
SEVILLA, 6.—El director de la Exposición, señor Cruz Conde, a su regreso a Sevilla visitó detenidamente los pabellones en construcción dentro del recinto de la Exposición.

Hablando con los periodistas dijo que se remitía a las manifestaciones que había hecho en Madrid.

El alcalde ha conferenciado con el señor Cruz Conde sobre las obras que realiza el Ayuntamiento en relación con el Certamen Iberoamericano.

Una Comisión de catedráticos de la Universidad visitó al alcalde para hablarle del proyecto de aquella entidad de publicar un libro sobre los Reyes Católicos.

Desea la Universidad que la Corporación municipal adquiera un número determinado de ejemplares.

En el salón de actos del palacio central de la plaza de España, y bajo la presidencia del infante don Carlos, se celebró la sesión inaugural del VII Congreso Español de Esperanto.

Asistieron todas las autoridades y numerosas representaciones.

Los congresistas han visitado durante el día de hoy los monumentos más notables y por la tarde acudieron al Ayuntamiento, cuyas dependencias recorrieron.

Un hombre y un muchacho gravemente heridos
SEVILLA, 6.—En las inmediaciones del aeropuerto en construcción acampaba Nicolás Iglesias Expósito, de cincuenta años de edad; su hijo José, de catorce; su hija María, de veintuno, y un niño de corta edad, hija de María.

Nicolás fué esta mañana a la taberna donde se reúnen los obreros que trabajan en la construcción del aeropuerto para ver si conseguía que le presentaran al encargado de las obras para pedirle trabajo. Poco después llegó a la taberna María, y los obreros que había en el establecimiento la piropearon, llegando a la grosería. Entonces Nicolás recriminó a su hija por haber penetrado en el establecimiento, y como la muchacha le contestase desabridamente, el padre la golpeó con una vara.

Los obreros salieron entonces en defensa de la mujer y propinaron a Nicolás una formidable paliza, causándole la fractura de varias costillas y de una pierna. Salió en defensa de su padre el pequeño José, contra quien arremetieron también los obreros, los que le causaron graves heridas en la cabeza.

Los salvajes agresores, creyendo muerto a Nicolás, decidieron enterrarlo para evitar responsabilidades; pero cuando iban a sepultarlo, el desgraciado individuo dió señales de vida, y sus agresores lo abandonaron en el campo.

La Guardia civil descubrió a los dos heridos y los condujo al hospital, donde calificaron su estado de gravísimo.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Cosas de la —: escena :—

EN EL CENTRO

"El Rosario"

Para el lector del género a que pertenece "El Rosario", adaptación escénica de una novela inglesa conocidísima, se ha hecho rótulo despectivo la frase "teatro de familia", que suelen aplicar desdeñosamente los que se creen elegidos no sé si por Dios o por Apolo para figurar en la cúspide del monte sagrado.

Conviene, sin embargo, para no miran tan de arriba a abajo a esa modalidad de arte que Alfredo de Musset, poeta cúspide por asenso universal y no por acuerdo de media docenas de "amigazos", escribió una vez:

"¡Vive le melodrame ou margot a pleur!"

Bueno está que haya hombres de sensibilidad tan depurada que se sientan más allá del bien y del mal cuando oyen una obra de ese género. Posible es también que no se trate de sensibilidad exquisita, sino de sensibilidad embotada, estragada, que lleve a desdenar manjares nutritivos y gustosos, para no comer sino nidos de golondrina... o judías estofadas, como aquellos socios del Casino de que habló Eusebio Blasco.

"El Rosario" es una muestra clara y patente de ese género a que Musset lanzaba vitores, lo cual quiere decir que no obstante sus "Noches" tan distintas de él le deseaba larga vida; un género que perdura aún más que en la de ningún otro país, en la literatura y singularmente en la novela inglesa, y que no es, ni mucho menos incompatible con otros. Mientras los hombres no estén todos hechos con arreglo al mismo patrón y no vivan en el mismo momento evolutivo del arte, no será llegado el momento de las críticas intransigentes de vía única y seguirá siendo útil el eclecticismo.

En el estreno de "El Rosario" no sólo Margot, sino una porción de personas cultas y finas sintieron sus ojos humedecidos y su corazón acelerado por la emoción. Un teatro ideal requeriría algo más: conseguir que la emoción engendre la idea; pero el ideal no es cosa para lograda todos los días, y ya podríamos admitir, sin perjuicio de los días excepcionales, que el teatro nos divirtiera o nos emocionara todos los demás.

No hay, pues, motivos para censurar a los arregladores de "El Rosario", Linares Becerra y Ballte, que la tuvieron los franceses par incomodarse con Beson, que fué el primer adaptador de esa novela al teatro, ni ha hecho mal la Empresa del Centro poniendo en escena esa comedia que, además, nos ha salido una linda melodía de Viver y una interpretación excelente por parte de Lola Membrives, actriz y cantante doblemente aplaudida y aciertos también por parte de Roses, Soto y en conjunto todos los intérpretes.

De Barcelona
El general Weyler.—Pintor uruguayo a su país.—La Academia de Medicina.—Artistas que no cobran.—Los vaqueros.—Policías alemanes

BARCELONA, 6.—Daño por terminado su veraneo, hoy regresará de Palma de Mallorca el capitán general del Ejército don Valeriano Weyler, quien desde el muelle se dirigirá a la estación para tomar el rápido de Madrid.

Embarcó con dirección a Montevideo el conocido pintor uruguayo Rafael Barradas, que desde hacía doce años se hallaba en España, habiendo residido durante este tiempo en Madrid y Barcelona.

La Policía ha detenido a un individuo acusado como supuesto autor del asesinato de un comerciante de Iarrasa, hecho ocurrido hace unos días. Esta noche, a las doce, el detenido ha sido llevado a aquella ciudad para ver si es reconocido por la viuda del asesinado.

Se ha inaugurado el nuevo local de la Real Academia de Medicina y Cirugía, con asistencia de las autoridades y numerosos hombres de Ciencia.

Los artistas de la compañía de ópera norteamericana, que venía actuando en el teatro Tivoli, han denunciado al Comité paritario que la Empresa les adeuda dos semanas.

Las autoridades se han incautado del vestuario y decoraciones propiedad de la Empresa hasta que ésta abone lo que adeuda a aquellos artistas.

Marchó a Madrid una Comisión de la Agrupación Industrial de Vaqueros y Similares de Barcelona para entrevistarse con el director general de Abastos a fin de buscar soluciones a varios conflictos que tienen pendientes.

Ayer llegaron a Barcelona varios altos jefes de la Policía alemana, quienes acompañados de algunos de los de la plantilla de esta capital han visitado en el día de hoy las Delegaciones.

Los policías alemanes conocen ya los servicios policíacos de varios países europeos, y ahora se proponen estudiar los de España.

Encarnación Hernández ha denunciado a la Policía que de una bolsa que

llevaba colgada de la cintura, debajo del vestido, le han sustraído 7.000 pesetas en billetes del Banco de España.

Sustracción de cien mil francos en alhajas.—Denuncias.—Un incendio.—Ignora quién le hirió

BARCELONA, 6.—En la iglesia de la Merced, mientras oraba la señora Ida Alexander, de nacionalidad norteamericana, le sustrajeron el bolsillo, que había dejado en una silla, y que contenía alhajas valoradas en 100.000 francos. La denunciante sospecha de dos individuos que vio salir precipitadamente de la iglesia.

A requerimiento de Juan Pallejá ha sido detenida Filomena Arbán, a la que acusa de haberle sustraído 1.300 pesetas en billetes y varios documentos. La denunciada era sirvienta del denunciante.

Ceferino García, que acaba de llegar a esta ciudad, ha denunciando que le han sustraído 300 pesetas en billetes y tres letras de cambio de 500, 250 y 200 pesetas.

Se declaró un incendio en un taller de maquinaria de la calle de Pallars, 135. Las pérdidas son de consideración.

En el Dispensario de la Barceloneta fué auxiliado Francisco Hernández, que presentaba una herida por arma blanca en el muslo izquierdo, causada por un individuo que le agredió, y cuyo nombre desconoce.

Agasajo a un periodista
SANTANDER, 6.—En el domicilio social de la Asociación de la Prensa Diaria se ha celebrado un banquete ofrecido por los periodistas santanderinos a su compañero el redactor-jefe de "La Razón", don Manuel Llano, que ha sido premiado recientemente por la Diputación provincial con motivo de un concurso abierto por la corporación para conceder un premio a la mejor narración montañesa.

Al acto han concurrido todos los directores de los periódicos montañeses y gran número de periodistas regionales.

Al final se pronunciaron discursos ensalzando la personalidad del compañero premiado, y se votó por la prosperidad del periodismo español.

Telegramas breves del extranjero
Los vinos españoles en Checoslovaquia

PRAGA, 6.—El Ministerio de Comercio ha ultimado el reparto de 95 vagones de vino de España para el tercer trimestre del ejercicio. Un cincuenta por ciento de ellos ha sido destinado a Bohemia, un 25 para Moravia y Silesia y un 16 para Eslovaquia y Rusia subcarpática.

Las peticiones recibidas, en número de 350, necesitarían una entrega de ochocientos vagones.

Italia en Tripoli.—Un centenar de muertos
TRIPOLI, 6.—Más allá de los límites meridionales de la zona de ocupación italiana, las tropas han sorprendido y atacado a un numeroso grupo de indígenas disidentes que preparaban una agresión, derrotándolos y obligándolos a abandonar el campo, donde dejaron un centenar de muertos.

Las tropas italianas tuvieron dos oficiales muertos y otros dos heridos y 30 soldados indígenas muertos.

El Congreso republicano
PARIS, 6.—Ayer se reunió el Congreso Republicano, que aprobó una propuesta por lo que la Asamblea declara entender que la actividad legislativa esencial debe consagrarse a lo referente a asuntos sociales, fiscales y exteriores.

Elección de un senador
ESTRABURGO, 6.—Ha sido elegido senador por la Unión Popular Republicana el señor D'Anglun, en sustitución de M. Lazare Weiler, recientemente fallecido.

Una princesa asesinada por su prometido
VIENA, 6.—Durante la celebración de un concierto, el barón Félix Gartner dió muerte a tiros de revólver a su prometida, la princesa egipcia Zizi Mouhed Baja, hija del ministro de Justicia de Egipto.

El asesino, que fué inmediatamente detenido, declaró que había cometido el hecho impulsado por los celos.

Pierde al póker 20.000 duros
CADIZ, 6.—Llegaron a este puerto Emiliano Sánchez y José Pico, naturales de Santander y La Coruña, respectivamente, y que marcharon a Nueva York embarcados como polizones.

Allí trabajaron en su oficio de carpinteros.

En el mes pasado, otro español apellidado Villar adquirió un billete de la lotería extraordinaria a beneficio de la Ciudad Universitaria, y resultaron favorecidos con la cantidad de 20.000 duros cada uno.

Con ellos ha regresado también otro compatriota que, como los anteriores, jugaba un décimo en el mismo número, pero que antes de emprender el viaje se puso a jugar al póker y perdió los 20.000 duros.

Los dos primeros se muestran contentos de regresar a su país.

La política francesa

Apertura del Parlamento
PARIS, 6.—La legislatura calificada de extraordinaria que se abre hoy y continuará hasta fin de año se ocupará casi exclusivamente en el estudio del presupuesto de 1929. Las grandes Comisiones permanentes nombradas por la Cámara durante el mes de junio han celebrado muy pocas reuniones durante las vacaciones, y fuera del presupuesto sólo hay una decena de proyectos secundarios.

Se cree que no surgirá ninguna dificultad para el orden del día, que se fijará el día mismo de la apertura, después del elogio fúnebre de los diputados fallecidos.

El conflicto entre el señor Poincaré y la Comisión de Hacienda parece revestir bastante gravedad.

Poincaré apelará a la Cámara para que resuelva el conflicto, planteado en sesión pública la cuestión de confianza contra todas las enmiendas que tiendan a la desgravación de impuestos.

Hablando sobre este asunto un importante personaje político, ha manifestado:

"Se recordará que antes de comenzar las vacaciones la Cámara desarrolló un amplio debate sobre la política general financiera y económica del Gobierno, que permitió a los representantes de todos los partidos explicarse sobre sus preferencias doctrinales y que terminó con la votación de un orden del día otorgando la mayor confianza al ministerio de Unión Nacional."

Sea cual sea la atmósfera en que se abra mañana la legislatura, los grupos políticos que acogieron con favor el Gabinete presidido por Poincaré al día siguiente de las elecciones y le renovaron su confianza después de haber realizado bajo su dirección la estabilización monetaria, no pueden pensar en comprometer la obra ya realizada y la que queda por terminar negando su apoyo a un jefe de Gobierno, que han tenido por guía desde el principio de la legislatura y cuya tarea no ha terminado aún."

Se discutirá el caso Ricklin y Rossé
PARIS, 6.—Además de un probable debate sobre la oportunidad de aplazar las interrelaciones, se discutirá en el Parlamento el caso Ricklin y Rossé.

En los círculos políticos y parlamentarios se opina que el ministro de Justicia, que hoy precisamente ha conferenciado extensamente con el presidente de la Cámara, entregará a éste una carta comunicando a la Asamblea el caso especial en que se encuentran comprendidos los señores Rossé y Ricklin, los cuales no pueden ejercer su mandato. Se dará lectura de esta carta y se abrirá después debate.

Es casi seguro que algún diputado pida que se reúna la Comisión prevista para estos casos, y que mientras la Comisión delibera se suspenda la sesión. La Comisión citada estudiará entonces los asuntos concernientes a los dos diputados, examinando los hechos que se aducen, y una vez terminadas sus tareas se presentará nuevamente en el salón de sesiones. Es posible que se acepte sin más el dictamen de la Comisión; pero es también probable que algún diputado, acogiéndose a cualquier precepto legal, pida que se abra debate sobre la cuestión.

De todas maneras, tan pronto como la Cámara se pronuncie en pro de la expulsión de los señores Ricklin y Rossé, éstos si asisten a la sesión deberán abandonar el Parlamento. Se cree que no promoverán incidente alguno ni darán motivo a que, en cumplimiento de la ley, haya que hacer uso de la fuerza.

LOS CONFLICTOS SOCIALES
DOUSSELDORF, 6.—Dos mil setecientos obreros parados de la industria metalúrgica se han reunido esta noche ante el Ayuntamiento.

Los patronos han declarado que no pueden aceptar el aumento de jornales que preconiza una sentencia arbitral.

TUNEZ, 6.—La huelga de tranvías ha adquirido durante la tarde de hoy un aspecto menos tranquilo que en días anteriores.

Los huelguistas, reunidos en gran número se han opuesto a la salida de los tranvías y han intentado paralizar los servicios por medio de actos de sabotaje.

La Policía, que intervino para disolver los grupos, se ha visto muy apurada en algunas ocasiones y ha tenido que ser auxiliada por fuerzas de Caballería del Ejército.

BERLIN, 6.—En la Dieta de Prusia los partidos gubernamentales están tratando de llegar a un acuerdo para presentar una moción común acerca del locau metalúrgico.

Por su parte, el partido del centro ha presentado una demanda de interrelación en favor de los 200.000 obreros que han quedado parados.

PARIS, 6.—La Federación Nacional de Trabajadores Ferroviarios, creyendo insuficiente el aumento de salarios convenido entre el señor Tardieu y las redes, ha publicado un llamamiento recomendando a los trabajadores que redoblen la actividad de su campaña mientras los salarios no estén de acuerdo efectivo con las necesidades del coste de la vida.

De Marruecos

Nombramiento MELILLA, 6.—Ha sido nombrado delegado en Melilla del Comité Central de los Exploradores de España el coronel don José Miaja.

Repatriación del batallón de Africa, número 11

LARACHE, 6.—El domingo se verificó a bordo del vapor "España, núm. 5", el embarco de las fuerzas del batallón de Africa, número 11, que fueron revistas por el general Mola.

Asistieron numerosas comisiones civiles y militares.

En el vapor "Isla de Menorca" embarcaron las familias de la oficialidad y clases.

A despedirle acudió un gran gentío, presenciando también el embarco el cónsul de España, señor Vázquez Ferrer.

Función benéfica

LARACHE, 6.—Por iniciativa del general Sanjurjo se han trasladado a Tetuán las señoritas y los oficiales de esta guarnición que tomaron parte en la función benéfica para los damnificados de Novedades y de Cabrerizas.

Esta función produjo cerca de 3.000 pesetas, y ahora se va a repetir la función en la capital del Protectorado.

Los telegramas de Prensa

LARACHE, 6.—La Asociación de la Prensa ha telegrafiado al director de Colonización del Protectorado solicitando que la tasa de los telegramas de Prensa en Africa se haga extensiva a todas las plazas del Protectorado.

El alto comisario concede tres Medallas Militares

TETUAN, 6.—El alto comisario ha concedido la Medalla Militar al capitán de Infantería don Juan Ramirez Domínguez, por su intervención en el combate del 23 de septiembre de 1925, al ocupar Yebel Malmusi, en Alhucemas; al teniente de Artillería, piloto aviador, don Senén Ordiales, por méritos contraídos en un vuelo de reconocimiento y bombardeo en abril de 1925, volando sobre Beni Bu Yahi, y al teniente de Infantería don Fernando Sanz Arana, por la defensa del bloque de Tocarina, en septiembre del mismo año.

Accidente de automóvil

LARACHE, 6.—El prestigioso caud de las cabilas de Alh Serif y Sumata, el Arbi Darmon, regresó de Madrid, donde el doctor Gómez Ulla le amputó un brazo para colocarle otro artificial.

El Arbi se dirigió desde Larache a Alcázar, acompañado del interventor militar, comandante don José Bermejo, en un automóvil propiedad del caud, cuando, al llegar a las cercanías del aeródromo de Amara, el coche dio una vuelta de campana, por un falso viraje.

Resultaron el interventor militar con una profunda herida en el cuello y el Arbi con el brazo de la cura destrozado.

Fueron conducidos al Hospital Militar de Alcázar, donde pronosticaron sus heridas como menos graves.

DEPORTES

Paulino venció anoche a Van Porat

NUEVA YORK, 6.—Anoche se ha celebrado el anunciado combate de boxeo entre Paulino Uzcudun y Otto Van Porat, habiendo sido presenciado por numeroso público, en el que figuraba nutridísima representación española.

El resultado ha sido una victoria del campeón español por puntos. Las apuestas eran favorables a Paulino, ofreciéndose tres contra uno.

Consejo de ministros

El marqués de Estella da la referencia verbal

Los ministros—excepto el de Marina, que abandonó el Consejo a las ocho de la noche—estuvieron reunidos cerca de tres horas.

No se examinaron proyectos ni expedientes, y el tiempo se invirtió en exponer ante los nuevos ministros algunos asuntos de Gobierno, en curso, y especialmente el proyecto general de presupuestos.

El marqués de Estella dió la referencia en estos términos:

—Nos hemos ocupado de presupuestos, con minuciosidad, y el ministro de Hacienda ha sido autorizado para convocar nuevas oposiciones al Catastro. Antes habló de la distribución de una penalidad, en metálico, a la Compañía de Minas de Riotinto, por ciertas irregularidades administrativas, comprobadas. Monta unos nueve millones de pesetas: siete de resarcimiento, uno y pico de intereses y el resto iba a ser sanción o multa; pero la Compañía se ha adelantado, y ha ofrecido un millón como donativo. El expediente está muy bien hecho.

El presidente se despidió de los informadores, y dijo que la referencia oficiosa la daría el conde de los Andes, como secretario del Consejo.

Sin embargo, el nuevo ministro se limitó a decir que no se había redactado nota oficiosa, porque el Consejo tuvo un carácter, muy marcado, de cambio de impresiones.

Ampliación

El presupuesto general lo estudiarán los ministros en la parte que afecta a las mutaciones, supresiones y adiciones de servicios, propias de la reorganización, y muy especialmente en las que se refieren al nuevo ministerio de la Economía Nacional. Para que el proyecto de presupuestos quede por completo terminado faltan tan sólo los datos relativos a la secretaria general de Estado y al Consejo Superior de Aeronáutica, unos y otros de la Presidencia. Recibidos por el ministro de Hacienda, el ante-proyecto irá a la Asamblea, donde quedará,

seguramente, antes de que finalice la semana.

Los servicios y el personal de Estado pasarán, según nuestras noticias, al nuevo edificio de la calle de Acaia, con los demás de la Presidencia y todos los de Instrucción pública; y la casa contigua, o sea la que hoy ocupa la Dirección general de Pesca, servirá para determinados servicios. Es posible que al edificio de la plaza de Santa Cruz pase el ministerio de Justicia y Cuito, y, desde luego, al palacio de Fomento, en Atocha, el nuevo ministerio de la Economía Nacional.

Nada se habló en Consejo de la provisión de las dos Direcciones generales vacantes: la de Industria y la de Montes, Caza y Pesca, si bien para esta última está designado el señor Llorrieta (don Octavio). El señor Macariaga quedará en la Dirección de Previsión y Corporaciones, y el señor Baamonde, en la de Comercio y Abastos.

Un barco pirata aborda a un vapor inglés

SHANGHAI, 6.—Un barco pirata ha abordado al vapor inglés "Snasi", que se dirigía hacia Hankou.

Los piratas lograron escapar con un botín que asciende a veinte mil dólares. A consecuencia de la lucha librada a bordo entre los piratas y la tripulación y pasajeros del vapor inglés no resultó gravemente herido en un muslo el conocido nombre de negocios de Shanghai, Henry Henvis.

El viaje del Rey

VALENCIA, 6.—Fondearon en el puerto los buques de guerra de la escuadra española "Príncipe de Asturias" y "Almirante Cervera". Los comandantes bajaron a tierra y cumplieron a las autoridades.

Estos buques esperan en Valencia la llegada del Rey, que pasará a bordo de uno de ellos.

El alcalde ha publicado la acostumbrada alocución al vecindario, invitándole a recibir a S. M. el Rey, habiendo dispuesto que en el puerto se haga entrega a D. Altonso de un gran canastillo de flores y frutas del país.

Ha llegado el inspector de Ferrocarriles del Norte, don Tirso Benito, con personal y material, a fin de adornar la estación por donde ha de entrar el Rey.

También llegó ayer mañana el personal afecto al servicio del Rey, que seguidamente embarcó en el "Príncipe Alfonso".

La salida de Madrid

En el correo expreso de las nueve y treinta y cinco de la noche marchó ayer a Valencia S. M. el Rey para embarcar en el referido puerto en el crucero "Príncipe Altonso" y dirigirse a Palma de Mallorca para presenciar las maniobras de la escuadra.

Acompañan a Su Majestad en este viaje el nuevo ministro de Marina, contraalmirante García de los Reyes; el ayudante de campo del Soberano, vicealmirante Morales; el capitán de fragata señor Espinosa de los Monteros y el inspector de los Reales Palacios, don Luis de Astia. Con el ministro de Marina va su ayudante, señor Ferrer.

A la estación acudieron a despedir al Monarca el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación, las autoridades y varias personalidades de la guarnición y de la Armada.

Momentos antes de la hora señalada para la partida llegó a la estación del Mediodía S. M. el Rey, que llevaba uniforme de diario de capitán general de la Armada, a quien acompañaba S. A. el infante don Jaime, que vestía de etiqueta.

Después de saludar a las personas que habían acudido a despedirle y conferenciar brevemente con el jefe del Gobierno, el Soberano subió al carruaje acoplado al expreso.

Al arrancar el tren se oyeron vivas al Rey, unánimemente contestados.

La duración del viaje de Su Majestad está subordinada al desarrollo de las maniobras. No está tampoco determinado el puerto en que el Monarca haya de desembarcar para su regreso a Madrid, aunque es probable que no sea el de Barcelona, como primeramente se había dicho.

LA AVIACION

EL "CONDE ZEPPELIN"

Entusiasmo recibimiento del dirigible gigante en Berlín

BERLIN, 6.—El dirigible "Conde Zeppelin" aterrizó, a las diez de la mañana, en el aeropuerto berlinés de Staaken, después de haber volado durante una hora sobre la capital escoltado por varias escuadrillas de aviones.

Con motivo de la visita del zeppelin, la ciudad está ricamente engalanada, y la animación es muy grande en las calles, donde se ha vitoreado con gran entusiasmo al dirigible.

En el aeropuerto de Staaken la muchedumbre tributó al doctor Eckener, al descender del dirigible, una delirante ovación.

En nombre de los Gobiernos del Reich y de Prusia, el ministro de Transportes del Reich, von Guerdar, dió la bienvenida al comandante y tripulación del dirigible, felicitándoles calurosamente y ensalzando con elogios la hazaña del doctor Eckener, del constructor y de la tripulación. Finalmente declaró que la fecha de la travesía del Atlántico, realizada dos veces en dirigible, señala una nueva época en el tráfico intercontinental.

El primer burgomaestre de Berlín, von Boess, formuló el deseo de que en fecha breve sea Berlín un aeropuerto de tráfico y de acogida mundial, y finalmente, el doctor Eckener dió las gracias dirigiéndose con varios representantes de la tripulación del dirigible a Berlín, donde fueron recibidos por el mariscal Hindenburg.

El Presidente del Reich felicitó calurosamente al doctor Eckener y a sus acompañantes por su gloriosa hazaña, y dedicó elogios a la labor realizada por el constructor de la aeronave.

El vuelo de Frank Courtney

SYDNEY, 6.—Del aeródromo de Wymdam han salido esta mañana con dirección a Java el aviador Frank Courtney y su compañero de vuelo en el viaje de Australia a Inglaterra y regreso.

SYDNEY, 6.—Un "radio", procedente del avión que tripula Frank Courtney, dice que ha franqueado ya el mar de Timor, y que todo va bien a bordo.

El aviador australiano Hurley

SURABAYA, 6.—El aviador australiano Hurley ha llegado a esta ciudad. Procede de la Australia occidental, y se dirige a Inglaterra.

La marca mundial de velocidad

LONDRES, 6.—El teniente aviador británico Gray, que a bordo de su hidroavión realizó ensayos frente a Southampton para superar la marca mundial de velocidad y logró una velocidad media de 593 kilómetros por hora, ha repetido sus pruebas, ya bajo el control oficial, en el recorrido entre Southampton y la isla Wight. Aunque su tentativa no ha sido tan buena como la de ayer, ha logrado volar sobre el circuito reglamentario a la velocidad de 319 millas 57 por hora, o sea unos 1.500 metros más que la marca de De Bernardi (318 millas 62 por hora). En algunos momentos su velocidad llegó a las 322 millas 63 por hora. De todas maneras, como, según los reglamentos internacionales, para que estas marcas sean oficialmente superadas han de ser mayores en más de cinco millas, el comandante italiano De Bernardi no se ve desposeído de su título de "recordman" del mundo de la velocidad máxima para cualquier clase de vehículo.

Los aviadores Collyer y Tucker, muertos en un accidente

NUEVA YORK, 6.—Se ha sabido hoy que el sábado, a las siete y media de la tarde, murieron a consecuencia de un grave accidente de aviación los pilotos aviadores capitán Collyer y Harry Tucker.

Dichos pilotos intentaban superar la marca por ellos mismos establecida en la travesía aérea trascontinental, sin escala, de Este a Oeste.

El aparato, completamente destrozado, y los cadáveres de los infortunados aviadores han sido encontrados en una de las laderas de las montañas de Arizona.

Vuelo en proyecto

RIOJANEIRO, 6.—La donación del "Savoia 64", hecha por Italia al Brasil para conmemorar la travesía Italia-Brasil efectuada por Ferrarin y el malogrado Del Prete, ha sugerido al vicepresidente del Consejo Municipal de Riojaneiro, doctor Augusto Pinto Lima, apoyar la propuesta de los aviadores brasileños, quienes desean ser portadores de un mensaje de gratitud y amistad enviado por el Gobierno Federal al de Roma, para lo cual se solicitaría del Gobierno brasileño la cesión del "Savoia 64", haciéndose un nuevo "raid" Brasil-Italia.

Al efecto, el aviador brasileño Reynaldo Gonçalves se ha dirigido al Presidente de la República, doctor Washington Luis, y al Consejo Municipal del distrito federal rogándole accedan a su pretensión.

Acompañaría a Gonçalves en caso de efectuarse el vuelo, el mayor Lixias Rodrigues. Ambos aviadores tienen ya estudiado el itinerario.

Prestaría la ayuda financiera al proyecto el señor Alejandro Braga, director de la Empresa de Transportes Aéreos.

El origen de Colón

Sobre un informe de la Academia de la Historia

PONTEVEDRA, 6.—El hijo del fallecido autor de "Colón, español" ha dirigido una carta a "El Debate", en la que contesta a un artículo publicado en este periódico referente a los documentos de Colón aportados por el obispo de Madrid.

Se extraña en su carta el señor García de la Riega de que la Academia haya informado sobre dichos documentos aducidos por su padre, de los que se dice que son falsos, pues tales documentos los tiene dicho señor García de la Riega desde 1914 y jamás han salido de su poder.

Los otros documentos de que había el autor de la citada tesis en su libro los tiene el arqueólogo pontevedrés don Casto Sampedro. En vista de esto, ¿qué documentos son los que ha examinado la Academia?

Termina dicha carta diciendo que hace pocos años la Academia de la Historia fue invitada para que, previo abono de los gastos correspondientes, enviase una Comisión a Pontevedra para que examinase la documentación aludida; pero la Academia nada resolvió sobre tal viaje.

Añade el comunicante que su padre publicó su libro sin miras interesadas, por amor a España, sin reservarse siquiera los derechos de propiedad, para dejar campo libre a toda persona que sin falsear la verdad quisiera aprovechar el libro como base de nuevas investigaciones.

CINEMATOGRAFIA

A Christie, presidente de la empresa editora de películas que lleva su nombre, combinado con el de la Paramount, ha firmado un contrato con el famoso escritor americano de asuntos de gente negra de los Estados Unidos, Octavio Roy Cohen, que tanta popularidad ha alcanzado en las páginas de la gran revista "Saturday Evening Post", que las ha publicado en forma folletinesca o en serie. Estos asuntos se llevarán a la pantalla con acompañamiento de diálogo para ser exhibidos, claro está, en los Estados Unidos. Simultáneamente se impresionará de esas películas una segunda copia, sin sonidos, o muda, destinada a los países que no son de habla inglesa. Los hermanos Christie están en la actualidad seleccionando el personal artístico que habrá de figurar en los repartos de esas jocosísimas comedias.

Debido a que los teatros modernos son completamente distintos a los teatros de

hace unos setenta y cinco años, la Paramount tuvo que construir una imitación del teatro de la Comedia francesa, tal cual era hace cerca de un siglo, con el fin de "nimar" en el algunas escenas de la nueva película de Pola Negri, intitulada "Los amores de una actriz". La mencionada imitación fue construida teniendo a la vista ilustraciones detalladas de cómo era el teatro de la Comedia en la época en que la célebre Raquel actuaba en él como primera actriz. Varias de las escenas de la nueva película de la Paramount presentan a la heroína actuando en el escenario de dicho teatro. El argumento de "Los amores de una actriz" se desarrolla en París y gira alrededor de los amores de la gloriosa trágica francesa.

"Nada importa que aparezca hermosa en la pantalla. Lo que se necesita es que exprese la verdadera emoción del personaje que interpreto"—agrujó Pola Negri al fotógrafo que impresionó una escena de "Tres pecadoras" cuando este la llamó la atención sobre el hecho de que la tensión nerviosa que imprimía a su caracterización mataba parte de su hermosura física.

"En mi concepto—explicó Pola al director Rowland V. Lee, productor de "Tres pecadoras"—el artista debe sacrificarlo todo a su arte, olvidarse de su propia personalidad y vivir la emoción del personaje que interpreta. Solamente así es como se puede hacer arte verdadero y obras de un valor real. La verdad es algo más que belleza física, algo más que belleza moral. La verdad es un conjunto múltiple de bien y mal, de hermosura y fealdad. El verdadero artista debe dar vida a ambas modalidades de nuestra humanidad."

Con Pola Negri aparecen interpretando los papeles más importantes de "Tres pecadoras" los conocidos artistas Paul Lukas, Tullio Carminatti y Olga Baclanova.

Ecos de Sociedad

La marquesa de Merry del Val, esposa del embajador de España en Londres, pasa actualmente unos días en la capital francesa.

—La marquesa de Mariño ha dado dado a luz un niño, que hace el segundo de sus hijos.

—En Cartagena ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Carolina Pasquin y Galinsoga, hija del vicealmirante de la Armada don Luis, para el teniente de navío don José Hernández y de Flórez.

La boda se celebrará en el mes de diciembre próximo.

En la parroquial iglesia de San Lorenzo contrajeron ayer matrimonio el joven notario de Cherta don Agustín Fernández Boixader y la bella señorita Julia Ledesma Castellanos.

Apadrinaron a los contrayentes la hermana de la novia, señora de Freg, y el hermano del novio, don Luis Fernández Boixader.

El 9 San Teodoro, serán los días de la señora viuda de Bernolay señor Jiménez y el 10 San Andrés Avelino será el santo de las señoras viudas de La Cerda y López y Chicheri y Sáinz de Vicuña (don Mantel).

Señorita de Cobián. Señores Benavente y Fernández de la Poza (hijo).

El presidente del Consejo de Estado, don Carlos María Cortezo, está felicitado de salud. Deseamos el restablecimiento del paciente.

Han salido: para Vitoria, don José Díaz Mendivil, y para París, doña Dolores Iturbe, viuda de Beistegui.

La coronación del Mikado

Preparativos TOKIO, 6.—Se utiman rápidamente los preparativos para las grandes ceremonias de mañana con motivo de la coronación del Mikado.

Las autoridades han tomado las más rigurosas medidas para evitar que se promueva cualquier clase de desórdenes. Se calcula que los gastos originados por las ceremonias de la coronación han ascendido a cinco millones.

TOKIO, 6.— Los emperadores del Japón han salido a las siete y media de la madrugada, en tren, con dirección a Kioto. Es ésta la primera vez, en la era moderna, que la emperatriz acompaña a su augusto esposo en la ceremonia de la coronación.

Con motivo de la partida de los emperadores se celebró un desfile fastuoso, en el que figuraban gran número de individuos vestidos como en los tiempos feudales y que eran portadores de banderas.

Muchos de ellos desfilaban en cabalgaduras engalanadas con todo lujo y colorido. En el trayecto comprendido entre el Palacio Real y la estación, una multitud inmensa rindió honores a los emperadores arrodillándose a su paso.

Dictadura civil

Los funcionarios públicos Convocados por el ministro de Trabajo se reunieron ayer los individuos que componen la Comisión interministerial encargada de la revisión de plantillas de los Cuerpos de funcionarios de la Administración pública.

El señor Anón, por encargo del jefe del Gobierno, manifestó a los reunidos que como la Comisión no había sido disuelta debería continuar actuando. Se ocupará esta Comisión, en primer término, de estudiar el medio de acudir económicamente en ayuda de los funcionarios en determinados casos, que se indicarán en la ponencia que le ha sido encomendada.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Gacetas

INFANTA ISABEL.— Sigue llenando el teatro todas las noches la nueva comedia "El último lord". Por las tardes, últimas representaciones de "Lola y Lolo".

FUENCARRAL.— Últimos días del maravilloso drama "Don Juan Tenorio", éxito enorme de Francisco Morano.

EL BAILE RESONANTE.— Todas las noches lleno Romea para ver "Las lloronas".

El jueves, tarde y noche. Las restantes tardes, "Las castigadoras" y hn de fiesta por Celia Gamez.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.— A las cuatro, primero, a remonte, Echániz A. y Taelo contra Ochotorena y Vega; segundo, a pala, Gallarta II y Pérez contra Zubeldia y Amorebieta I.

PRINCESA (Compañía Ricardo Calvo).— A las 6 y 10,15, Don Juan Tenorio. LARA (Compañía Carmen Diaz).— A las 6 y 10,30, El automóvil del Rey (éxito).

INFANTA ISABEL.— A las 6,30, Lola y Lolo (gran éxito cómico); a las 10,30, El último lord (éxito clamoroso).

REINA VICTORIA (Compañía Diaz Artigas).— A las 6 y 10,15, Mi hermana Genoveva.

ESLAVA.— A las 6,30, ¡Si, señor, se casa la niña; a las 10,15, Los que no perdona (beneficio del autor) y charla por Felipe Sassone.

COMICO (Compañía Loreto-Chicote). A las 6,30, La casa de los pingos; a las 10,30, La atropeliaplato (gran éxito).

FUENCARRAL (Compañía Francisco Morano).— A las 6,15 y 10,15, Don Juan Tenorio, por Francisco Morano.

ROMEA.— A las 6,30, Las castigadoras y Celia Gamez; a las 10,30, Las lloronas (éxito verdad).

GRAN FRONTON MODERNO.— Diariamente, grandes partidos de pelota a pala y remonte, por señoritas.

CIRCO DE PRICE.— A las 10 y 15: Debut de Nestor, el hombre mono; Kerty, la perra que escribe. Grandioso programa por la gran compañía de circo.

NOTICIAS

La Asociación de Ingenieros de Caminos ha tenido la iniciativa de ofrecer un banquete a don Juan de la Cierva y Codorniu en honor al éxito de los recientes vuelos de su autogiro.

La reterida Asociación espera que querrán adentrarse y asistir cuantas personas, singularmente ingenieros militares o civiles y aeronautas crean justo y oportuno tributar homenaje al que con maquina tan original y singular ha determinado un adelanto de la mayor importancia en la locomoción aérea.

Para obtener la tarjeta de comensal, dirigirse al Hotel Kitz antes de media noche del miércoles. Su coste es de 30 pesetas. Traje de calle.

El jueves 8 del corriente, a las seis y media de la tarde, se celebrará en el Instituto Homeopático de San José, Eloy Gonzalo, 3, la inauguración del curso de conferencias disertando el doctor don Augusto Cinyals, de Barcelona, sobre "La Homeopatía, lo que ha sido, lo que es y lo que puede ser. Instituciones Homeopáticas Mundiales".

Con proyecciones.

BANCO DE ESPAÑA

Por acuerdo del Consejo general de este Establecimiento de crédito, se sacan a concurso la sobras para la construcción del edificio-Sucursal en Orense; quedando al arbitrio de los concursantes el proponer las variaciones que estimen convenientes, en cuanto no afecten esencialmente al proyecto-base para este Concurso; o sea respecto a la clase de materiales y procedimientos de obra; plazos de abono de obra y de ejecución; coste total, etc.; pero se advierte que el Banco no aceptará ninguna oferta en que se propongan estructuras de hormigón armado.

Las proposiciones para tomar parte en este Concurso, redactadas con arreglo al modelo que se inserta a continuación, se presentarán bajo sobres cerrados, que serán entregados contra recibo en la Dirección general de Sucursales en esta Casa central de Madrid, o en la Secretaria de la Sucursal en Orense.

Los planos y documentos que constituyen el proyecto de este edificio de la Sucursal, podrán ser examinados por los concursantes en las dos oficinas del Banco de España antes citadas, desde las diez a las catorce horas de los días laborables comprendidos entre el de la fecha de este anuncio y el 27 de noviembre próximo.

El plazo para la presentación de proposiciones terminará el citado día 27 de noviembre; y la apertura de pliegos y lectura de las proposiciones presentadas, acto público del que se levantará acta notarial, tendrá lugar en las dos oficinas antedichas a las doce horas del día 28 del propio mes.

El Banco de España se reserva el derecho de elegir entre las proposiciones presentadas la que crea más conveniente a sus intereses y el de rechazarlas todas sin ulterior reclamación.

Madrid, 27 de octubre de 1928. — El Director Jefe de Sucursales, M. García Ciudad.

Modelo de proposición.—Banco de España.—Sucursal de Orense

El que suscribe (profesión y domicilio), enterado de los planos y documentos que constituyen el proyecto de edificio-Sucursal del Banco de España en Orense, se compromete a la construcción del mismo con sujeción a lo que se define y determina en los feridos, planos y documentos, pero con modificaciones siguientes: (o en pliego separado).

Se acompaña el resguardo número ... expedido por las Oficinas Centrales del Banco de España (o por la Sucursal de ...) representativo del depósito de garantía necesario para tomar parte en este concurso. (Fecha y firma.)

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGAÑO 10-TELFO 13050 ESTÁ CASA NO PERTENECE AL TRUST

Los sucesos

EN MADRID

Dos muertos por trenes
Cerca de la estación del "Metro" llamada de Iglesia, entre ésta y la de Ríos Rosas, ha sido encontrado ayer tarde un cadáver completamente destrozado, en varios pedazos.

El cadáver es de varón y fué visto por un inspector de conductores que iba en el puesto de conducción, a la cabeza del tren. Al llegar a Ríos Rosas volvió en otro tren a Iglesia y se procedió a la busca del cadáver. Para encontrar los trozos fué menester una minuciosa requisa.

Inmediatamente se dió orden de suspensión del servicio entre las estaciones de Sol y Cuatro Caminos. La interrupción del tráfico duró desde las dos y media hasta cerca de las cuatro de la tarde. Las órdenes se transmitieron por teléfono, con la consigna de devolver el dinero a los viajeros que se hallaban en las estaciones del trayecto aludido.

En la gloria de la Iglesia se agrupó el público alrededor de la balaustrada de la estación. Como en un principio se ignoraba lo sucedido, se produjo alguna alarma entre personas cuyos deudores suelen viajar en el Metropolitano a la hora de referencia.

Personado el Juzgado de guardia, se encontró en las ropas de la víctima una cédula personal extendida en Pozuelo de Alarcón a nombre de Miguel Juzgado Díaz, de veintiséis años, natural de Húmera, soltero.

El cadáver fué trasladado al Depósito Judicial.

Ayer tarde, en la línea férrea del Norte, y en el trozo del Puente de los Franceses, ha sido encontrado el cadáver de un hombre, fraccionado en tres pedazos. No ha sido identificado.

Por dos pesetas, padre e hijo a tiros

En una churrería de la calle de Ponzano, 17, sostuvieron una violenta discusión por asuntos de intereses Francisco Cazorla Sánchez, de treinta y cinco años, y su hijo José Cazorla López, de diez y nueve, y el padre hizo dos disparos sobre su hijo y le causó una herida de carácter grave. El agresor fué detenido.

La churrería es propiedad de Cipriano Cazorla Sánchez, el cual se la tiene arrendada al agresor, que es hermano suyo. En el establecimiento trabaja a jornal el herido.

Ayer éste reclamó al padre 25 pesetas que le había entregado para pagar una deuda. El padre le dió sólo 23, por no tener el resto. Entonces José reclamó las dos pesetas que faltaban en forma descompuesta y aún llegó a abalanzarse sobre el padre con ánimo de agredirle. Francisco sacó el revólver e hizo los disparos. Esta es la declaración que prestó el agresor.

Por su parte, el herido manifestó que hizo la reclamación de las dos pesetas, más otras 90 que su padre le adeudaba por jornales, pues necesitaba dinero. El padre, por toda contestación, sacó la pistola y el declarante sostiene que en aquel momento fué cuando se abalanzó sobre Francisco y pudo desviar el arma al primer disparo, no siéndole posible hacer lo propio cuando sonó el segundo tiro.

José aun cuando notó que estaba herido echó a correr; pero en la calle de Santa Engracia le faltaron las fuerzas y cayó al suelo. Varios transeúntes le llevaron a la Casa de Socorro, donde le apreciaron una herida en la fosa iliaca. En el Equipo Quirúrgico le fué extraído el proyectil.

EN PROVINCIAS

Un carpintero gravemente herido

LA CORUNA, 6.—El carpintero Emilio Rivas Roldán, de diez y ocho años, que trabajaba en la reparación de una casa situada en el lugar de Vilabo, se cayó desde un andamio colocado a la altura del tercer piso, y se produjo la fractura de la pierna izquierda, diversas lesiones en otras partes del cuerpo y conmoción visceral.

En un automóvil ha sido trasladado a esta capital, y ha quedado hospitalizado en la Casa de Socorro.

Un muerto y dos heridos graves

EL FERROL, 6.—A la puerta de una taberna situada en el lugar de Abelleira se suscitó una reyerta entre varios mozos, que habían bebido con exceso. Los contendientes se agredieron a tiros, y de la refriega resultó muerto Isolino Prado, y gravemente heridos, Antonio Quinteila y Severino Novoa.

Se practicaron muchas detenciones.

Accidente a un "chauffeur"

DON BENITO, 6.—Al intentar poner en marcha un automóvil se le escapó la manivela al mecánico Carlos Pacheco, que resultó con varias lesiones de carácter grave en un ojo y en la cara.

Un muerto y un herido

JODAR, 6.—A las cuatro de la tarde de ayer se produjo un desprendimiento de tierras en una cantera de yeso situada en Cruz de Retana, que sepultó a los obreros Prudencio Justino Luque y Andrés Fuentes Catena. El primero fué extraído con heridas de tal gravedad que falleció a los pocos momentos, y el otro padece lesiones leves.

Un panadero cogido por una máquina

CADIZ, 6.—Trabajando en la factoría de Intendencia el soldado panadero Francisco Ramírez Martínez una máquina amasadora le cogió la mano y brazo derechos. Los compañeros pararon el motor, pero no se pudo evitar el grave suceso. Hubo necesidad de amputar a Francisco el brazo por su tercio superior.

Un obrero muerto a consecuencia de una descarga eléctrica

BILBAO, 6.—Cuando trabajaba esta tarde en un poste de la línea eléctrica en la carretera de Castrejana el obrero Feliciano Urbito, de diez y ocho años, sufrió una descarga eléctrica, a consecuencia de la cual cayó al suelo, donde se produjo tan graves heridas que falleció a poco de ocurrir el suceso.

Una agresión

OVIEDO, 6.—Cipriano Aragón y José González, vecinos los dos de la travesía de los Económicos, tuvieron una cuestión por si una vaca propiedad de uno de

ellos había entrado a pastar en un prado del otro.

En la cuestión intervinieron dos hijos de José, los cuales agredieron a Cipriano con una navaja y le produjeron heridas en el antebrazo izquierdo. El herido ha ingresado en el hospital.

Jefe de estación muerto

VALENCIA, 6.—Cuando maniobraba el tren 1.315 en la estación de Binalesa, la máquina arrolló al jefe de la estación, don Francisco Navarro, dejándolo muerto en el acto.

Anciano desvalijado

LA CORUNA, 6.—En el camino entre Tiobre y Betanzos unos desconocidos asaltaron al anciano de setenta y ocho años José Diz Pereira y le robaron 5.120 pesetas y varios comestibles que había adquirido en la feria.

La Guardia civil ha detenido a Manuel Peña, vecino de Tabernes, y a Antonio García Dopicos, vecino de Tiobre, que se declararon autores del robo de comestibles, pero no del dinero.

Como antes de ocurrir el asalto acompañaba a Diz, Manuel Iglesias Tena, se cree que ha sido éste quien le robó el dinero.

La Guardia civil ha procedido a su detención; pero, aun cuando en un principio ha negado el hecho, hay indicios de que sea él el autor.

Herida a botellazos

MALAGA, 6.—En la Casa de Socorro ha sido auxiliada de heridas graves Carmen Ortiz, de veintidós años, quien manifestó que las lesiones que sufre se las produjo a botellazos un sujeto llamado Juan Merlo Medina.

Cazador muerto

BENIFAYO, 6.—El vecino de la Solla José María Llopis Borrás, de veinticuatro años, salió anoche con dirección al sitio denominado El Campillo, para dedicarse de madrugada a la caza de aves acuáticas.

Esta mañana ha sido encontrado su cadáver en una barrancada y con un balazo en el vientre. Se supone que José María se quedó dormido, y al hacer algún movimiento se le dispararía la escopeta y le produciría la muerte el proyectil.

Un niño electrocutado

SANTANDER, 6.—En la cuesta del Gatón de Alceda jugaban varios niños, entre ellos Antonio Azcuénaga, el cual, en una carrera, tropezó con un cable de conducción de energía eléctrica que estaba caído en el suelo, y quedó muerto en el acto.

Los otros muchachos corrieron en todas direcciones en demanda de auxilio, y algunos penetraron en un café próximo, donde se encontraba el padre de Antonio, el cual, al enterarse de lo sucedido y de que el muerto era su hijo, fué víctima de un ataque.

El cadáver hallado en el Guadalquivir

SEVILLA, 6.—Continúa sin identificarse el cadáver de la joven sacada en los trabajos de dragado del Guadalquivir, y que presenta varias heridas por arma blanca y de fuego en la cabeza y otras partes del cuerpo.

En un principio se creyó que el cadáver correspondía a una joven domiciliada en la calle de Viriato, que desapareció hace algún tiempo de su domicilio; pero la madre de esta joven ha examinado los restos y asegura que no se trata de su hija.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 6

Interior 4 por 100	
F.	75.75
G. y H.	75.00
Exterior 4 por 100	
F.	90.00
E.	90.00
Amortizable 4 por 100	
Serie E nominales.	85.00
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)	105.75
Serie F.	105.75
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)	95.80
Serie F.	95.80
Deuda Ferroviaria	
A.	102.90
B.	102.90
C.	102.90
Bonos del Tesoro	
A.	98.65
Ayuntamientos	
Madrid 1898.	102.00
Exps. interior 1899.	98.00
Id. Id. 1909.	00.00
D. y Obras.	95.50
Ensanche.	00.00
Id. 1915.	00.00
Villa de Madrid 1914.	96.00
Id. Id. 1918.	95.00
Cédulas—Banco Hipotecario.	
4 por 100.	94.00
5 por 100.	101.50
6 por 100.	112.40
Acciones	
Banco de España.	575.00
Banco Hipotecario.	540.00
Banco Español de Crédito.	446.00
Banco Hispano Americano.	245.00
Tabacos.	259.00
Féuix.	000.00
Ferrocarriles Andaluces.	80.005
Madrid Zaragoza y Alicante.	626.0
Méto.	25.60
Norte de España.	115.55
Azucareras preferentes.	85.70
F. C.	51.50
F. P.	29.24
Azucareras ordinarias.	84.00
F. C.	55.0
F. P.	169.00
Obligaciones	
Río de la Plata.	648.00
Peñarroya.	185.50
Moneda extranjera	
Francos.	24.30
Francos suizos.	119.50
Francos belgas.	86.30
Liras.	52.55
Libras.	50.09
Dólares.	6.20
Dólares, cable.	000.00

Los condes de Yebes

CADIZ, 6.—Procedente de Nueva York llegó el trasatlántico "Miguel Arnús". En él vienen el conde de Yebes y su esposa, que han pasado una larga temporada en Los Angeles, donde tan tomado parte en la impresión de algunas películas.

VALENCIA

En honor del doctor Tapia

VALENCIA, 6.—Los médicos larínólogos de esta capital obsequiaron con un banquete al ilustre compañero don Antonio García Tapia, quien marchó a Madrid satisfechísimo de las atenciones que ha recibido durante su estancia en esta capital de todas las clases sociales.

Los estudiantes de Turin.—Nueva línea de vapores.—Homenaje a Gener.—Trasatlántico "fallero".—El presupuesto

VALENCIA, 6.—Para estudiar las inscripciones y colecciones que se conservan en el teatro romano de Sagunto estuvieron ayer en aquella población varios alumnos de la Universidad de Turin, que también visitaron el Museo y la Siderúrgica.

Ayer se ha inaugurado un nuevo servicio de vapores entre Barcelona, Valencia y Bilbao. El nuevo servicio será quincenal, rápido, y los barcos llevarán mercancías y viajeros.

Con motivo del homenaje al maestro Gener, ayer se congregó en la Alameda un público numerosísimo ante el monumento erigido al gran maestro. Al acto asistieron los niños de las escuelas, que depositaron flores ante el monumento.

Por noticias particulares recibidas de Buenos Aires se ha sabido que la Sociedad Valenciana, de aquella ciudad, tiene organizado ya todo para que venga un barco "fallero" a presenciar los típicos festejos de las "fallas" del próximo año.

Se han inscrito no sólo valencianos, sino españoles de todas las provincias, que quieren aprovechar la ocasión para visitar a sus familiares y permanecer entre ellos el tiempo que les permita la estancia del trasatlántico en Valencia. Desde luego, todos los viajeros asistirán a los festejos que se organicen con motivo de las "fallas".

El presupuesto municipal para el año próximo ha sido aprobado. Importa pesetas 19.500.000. Es más bajo que el anterior en un millón de pesetas. Esta baja obedece a que han sido desgloradas del presupuesto todas aquellas partidas extraordinarias que serán servidas con el empréstito en proyecto.

El único servicio que figura con aumento es el de colonias escolares. Para esto se destinan 100.000 pesetas, o sea 50.000 más.

AMERICA

Moncada, presidente de Nicaragua

MANAGUA, 6.—Se han verificado con gran tranquilidad las elecciones presidenciales en todo el país.

Aunque todavía no se conocen los resultados definitivos de las elecciones, los últimos datos dan la victoria al candidato liberal, general José María Moncada, que obtiene una mayoría de unos diez mil votos.

Los marinos norteamericanos han vigilado las elecciones para evitar desórdenes.

Presentación de credenciales

SANTIAGO DE CHILE, 6.—Con el ceremonial acostumbrado, ha presentado sus cartas credenciales al Presidente de la República, general Ibáñez, el nuevo ministro de Alemania, señor Franz Olshausen.

La madre Concepción espera salir absuelta

MEJICO, 6.—La madre superiora sor Concepción Acevedo de la Llanas espera salir absuelta de la acusación que contra ella hace el ministerio fiscal de complicidad en el asesinato del presidente electo, general Obregón.

El abogado de la madre Concepción piensa pedir la absolución de su defendida basándose en que el fiscal no ha podido presentar prueba concluyente alguna para demostrar la culpabilidad de su defendida.

El defensor alega que la única base que se tenía para acusar a la madre Concepción era la primera declaración del asesino José León Toral, en la que dijo que la idea del crimen le había sido sugerida por haber oído decir a la madre Concepción Acevedo que con la muerte de los generales Calles y Obregón terminaría la lucha religiosa en Méjico.

Como el asesino Toral declaró ayer, bajo juramento, que sus planes para matar a Obregón eran anteriores a las manifestaciones que escuchó de la madre Concepción, el defensor de ésta estima que no existe ningún cargo contra ella y que procede la absolución.

"Yo hubiera intentado disuadir a Toral"

MEJICO, 6.—Hoy ha tenido lugar la cuarta sesión de la vista del proceso instruido con motivo del asesinato del presidente electo, general Alvaro Obregón.

La madre superiora sor Concepción Acevedo de la Llanas se presentó ataviada con un elegante traje negro y tocada con sombrero del mismo color.

Llevaba también una piel al cuello.

Con paso tranquilo y gran dignidad se dirigió al sitio que tiene designado. Al ser interrogada por el fiscal respondió con voz clara y firme, negando que tuviese conocimiento alguno del complot e insistiendo en que no había sugerido tal cosa a José León Toral ni tenía ninguna influencia sobre él.

"No existe ninguna clase de pruebas contra mí. Si Toral—ha dicho sor Concepción—me hubiese dicho algo acerca de sus intenciones, yo hubiera tratado de disuadirle. Gran número de personas venían regularmente a mi casa en busca de consuelo; pero yo no tuve nunca conocimiento de reuniones celebradas con el objeto de fomentar planes que tuvieran por objeto la comisión de asesinatos."

"No me asusta—ha agregado la madre Acevedo—cualquier clase de sentencia que pueda dictarse contra mí. Si la voluntad de Dios es que yo sea enviada a presidio, iré alegremente; pero soy inocente."

Medidas del Gobierno

MEJICO, 6.—El Gobierno ha dado órdenes para que dejen de radiarse las señas de la vista de la causa por el asesinato de Obregón.

Asimismo ha prohibido a los fotógrafos el acceso a la sala y ha sometido los documentos que acreditan a los corresponsales

de la Prensa extranjera a una escrupulosa revisión.

Se han dado instrucciones a todos los periódicos mejicanos para que, de aquí en adelante, se abstengan de hacer comentarios acerca del proceso.

De la misma manera se ha negado la publicación de nuevos textos taquigráficos oficiales de las sesiones de la vista.

Los rebeldes mejicanos

MEJICO, 6.—La Presidencia ha facilitado una nota sobre la marcha de las operaciones emprendidas en diferentes Estados contra grupos diseminados de rebeldes que hacen frente a las fuerzas del Gobierno.

Se declara en la referida nota que las últimas operaciones se han desarrollado según las previsiones del plan ideado y han dado el resultado que de ellas se esperaba.

La impresión general sobre la pacificación del país no puede ser más favorable y la reorganización e incremento de determinados servicios públicos constituyen la prueba más evidente de la confianza que la opinión ha depositado en el Gobierno.

Se extiende la nota en varias consideraciones y expone prolifas estadísticas sobre el tráfico ferroviario, volumen de negocios, etc.

La agricultura en Méjico

MEJICO, 6.—La Cámara Nacional Agrícola que acaba de fundarse con objeto de fomentar y aumentar la riqueza protectora del país, recibe multitud de adhesiones y ofrecimientos entusiastas.

El presidente de la referida Cámara ha dicho que Méjico, país agrícola por excelencia, podrá dentro de pocos años ser uno de los mayores exportadores de cereales, compitiendo con los mayores del mundo.

Elección de "Miss Brasil"

RIOJANEIRO, 6.—El gran diario carioca "A Noite" ha organizado un concurso en todo el Brasil para elegir entre las bellezas brasileñas a "Miss Brasil".

La designada por mayoría de votos irá a Galveston para optar al premio de diez mil dólares.

El Congreso Socialista francés

Se aprueba la proposición Montigny

ANGERS, 6.—Ante la Comisión de Defensa Nacional del Congreso radical ha informado Montigny, correccionario del señor Caillaux, que sostuvo la necesidad de limitar de aquí en adelante todos los gastos militares a las cifras del presupuesto del año corriente.

Intervinieron varios oradores, que combatieron el proyecto, poniendo de manifiesto la imposibilidad de dejar en suspenso la nueva ley de recutamiento, en periodo ya de ejecución, y señalando que Francia había ya desarmado cuanto le es posible.

Puesta a votación la moción de Montigny, el Congreso, por inmensa mayoría, ha acordado un voto de confianza al Gobierno para la aplicación de las nuevas leyes militares.

En la sesión plenaria, celebrada por la tarde, el Congreso discutió la cuestión referente a la defensa nacional y lo concerniente a política general.

Intervinieron diversos oradores, que declararon que no se solidarizaban con el criterio expuesto por el señor Montigny, por entender que la votación de su propuesta produciría hondas dificultades en la labor de los señores Briand y Paul Boncour en el Gobierno.

El señor Montigny afirmó que la tesis del Estado Mayor no corresponde a la actual realidad de los hechos.

Intervino el ex ministro de Marina señor Dumesnil, quien propuso que desde luego se combatiera por el Congreso todo abuso de los efectivos, pero que ello sea sin comprometer el porvenir en cuanto a la petición de créditos que pueda solicitar el Gobierno.

Por último, y después de largo debate, el Congreso aprobó la orden del día de la Comisión de Defensa Nacional, con un inciso presentado por el señor Montigny solicitando la limitación de los gastos militares y de los efectivos del Ejército a las cifras de 1928.

La Asamblea puso a discusión después la cuestión de política general.

Habló en primer término el señor Malvy, quien hizo relato de las diferencias de criterio que surgieron entre él y el señor Poincaré en la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados.

El señor Daladier propuso la votación de una moción que fue aprobada, felicitando a los radicales pertenecientes a la Comisión de Hacienda por su labor en ella, y dándoles un amplio voto de confianza para que continúen en su labor.

Un diputado pidió que el partido radical se pronuncie de un modo categórico contra la política de la Unión Nacional, y varios oradores anunciaron interpelaciones en el mismo sentido.

El diputado Marchandau manifestó que presentaría una enmienda para que en la orden del día de Montigny se incluyera una felicitación al señor Herriot por su actitud y espíritu laico, y pidió se suprimiera la enmienda de Garnier referente a que sea denunciada la Unión Nacional.

Habló a continuación el señor Herriot, quien declaró que estaba dispuesto a acatar los acuerdos del partido, y después de varias intervenciones la propuesta Montigny se amplió con la enmienda Marchandau y quedó aprobada por unanimidad.

La política económica

ANGERS, 6.—El Congreso radical ha aprobado una moción concerniente a la política financiera y económica, algunos de cuyos párrafos dicen lo siguiente:

"El partido pide que se aplique íntegramente la ley del Impuesto sobre la renta. Confirma su resolución concerniente a la desgravación de ese impuesto sobre la base, y a que se dé a dicho impuesto una progresión equitativa y también al que grava las herencias."

Exige que sean modificadas todas las disposiciones legislativas susceptible de mermar la fiscalización del Estado sobre las rentas.

Invita a todos los parlamentarios que militan en el partido a estudiar una legislación que proteja a los productores industriales y comerciales, a la vez que a los consumidores, contra los "trusts".

Comunismo

El señor Rakovski se encuentra en la miseria

PARIS, 6.—El ex embajador de los Soviets en París, señor Rakovski, desterrado actualmente en Astracán, ha terminado su libro sobre Saint-Simon.

Ha escrito a varios de sus amigos diciendo que su situación es lamentable. El y su familia carecen de lo más necesario, y ha habido días en que no han tenido ni para comer. La pensión que le pasa el Gobierno es ínfima, y los periódicos soviéticos no se atreven a publicar sus artículos, de modo que se ve imposibilitado de ganar la vida con la pluma.

División del Gobierno francés

PARIS, 6. (Urgente)—Se ha planteado la crisis total presentando el señor Poincaré la dimisión de todo el Gobierno a causa de que el Congreso radical tomó el acuerdo de retirar los ministros que representan dicho partido en el Gabinete.

Varios heridos en un vuelco

OVIEDO, 6.—El vecino de Villazón Felipe Rodenas Torres, de cincuenta y cinco años, alquiló un automóvil al vecino de Saas, Casimiro López, para que le condujera con sus hijos a Oviedo.

Cuando regresaban a su domicilio, cerca del pueblo de Buenavista, Casimiro, que conducía el coche, trató de adelantar a otro, pero al acelerar la marcha fué a chocar contra un árbol, y todos los ocupantes del vehículo salieron despedidos.

Los cuatro resultaron heridos, dos de extrema gravedad y otros dos con lesiones menos graves.

Todos los heridos fueron trasladados a esta capital, y se les prestó asistencia en la Casa de Socorro.

Un hijo de Felipe, llamado Constantino, de diez y nueve años, tenía una herida en el arco superciliar derecho, probable fractura del cráneo y conmoción cerebral.

José Rodenas, de diez y ocho años, heridas en la cabeza y fractura de una tibia. Otras dos hijas del señor Rodenas han ingresado en una clínica con diversas heridas en todo el cuerpo.

El conductor del automóvil ha sido detenido.

Las reparaciones

Preparando la Conferencia de París

PARIS, 6.—Cada vez parece más seguro que la Conferencia de los peritos germano-alemanos, que debe estudiar el problema de las reparaciones, se reúna en esta capital.

El Gobierno francés no ha designado todavía las personalidades que le han de representar en dicha Conferencia; pero parece que acepta la tesis de nombrar, no funcionarios, sino peritos financieros, a los cuales, sin embargo, dará instrucciones limitativas.

La tendencia que predomina al restringir las atribuciones de tales delegados es la de evitar que se rebaje de tal modo la cantidad global de los pagos alemanes que no permita a Francia cumplir sus compromisos de deudas con Inglaterra y los Estados Unidos.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN
La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Intinura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la matriz.—Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
Farmacia de San Lorenzo, Argueta, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con el preparado "Depurativo Revenga" que me han desaparecido todos los molestos y afeciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en cuenta. En pago le remitiré en este correo un franco postal. Dicho frasco y frasco postal, a. m. M. de la Plaza de San Lorenzo, 7, primer, San Lorenzo.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deban su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Laserna, Puerto de Mar, 1.
Lepón, Arzob. 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis